

## PREGON FIESTAS PATRONALES EN HONOR A NUESTRO PADRE JESUS DEL PERDON, POR OTILIA ROMERO DE CONDES CARPALLO

Muy Buenas tardes, MUCHISIMAS GRACIAS Ignacio por acercarme a este temido atril y por la PRESENTACION TAN CARIÑOSA, y gracias también por tu PRECIOSO Y AUTÉNTICO pregón del año pasado, lleno de vida y de escenas extraordinarias que me han inspirado para este pregón.

Gracias a la Hermandad y Cofradía de Nazarenos de Nuestro Padre Jesús del Perdón y María Santísima de la Esperanza.

HERMANO MAYOR RAFAEL HUESCAR, JUNTA DE GOBIERNO, es para mí un auténtico honor, ser la pregonera de esta fiesta, también, cómo no, a todas las cofradías de Manzanares, que hoy nos acompañan en este pregón; mi recuerdo cariñoso al hermano Eugenio Garcia-Pozuelo que nos dejó hace unos meses.

Excelentísimo Ayuntamiento de Manzanares, concejales y corporación municipal y Autoridades de la Iglesia, muy buenas tardes y bienvenidos a este acontecimiento anual que nos brinda nuestro pueblo de Manzanares para dar homenaje a Jesús y celebrar su mejor fiesta con él.

Gracias familia, a los que estáis en el cielo. Agustina, por quien tanto he pedido a JESUS DEL PERDON, gracias por tu alegría y valentía; a mis cuñadas que son también mis hermanas Ana, Pepa, Violeta y Vivi; a mis cuñados que nos hacéis tan amable la vida; a mis sobrinos que tanto quiero; a mis hijos que sois la sal de mi vida, Alicia, Vicente y Ángel, y a mi marido Vicente, mi compañero de viaje y el amor de mi vida, le doy gracias a Dios

porque te puso en mi camino; cómo no, también gracias a mis amigos, la familia que uno elige y a todos los que hoy nos acompañan.

Estoy aquí con muchísima humildad y consciente de que mi perfil no es ilustrado, como lo eran mis anteriores predecesores, supongo que estoy aquí por mi profesión y como mujer que tiene la suerte de tener el don de la FE; desde niña he tenido la compañía de Jesús y, aunque mi vida ha estado marcada en gran parte por la enfermedad de los seres más queridos, siempre he tenido la fuerza y la esperanza que te da la FE, esto me ha hecho ser una persona agradecida y con una actitud ante la vida muy positiva.

Como muchos saben, llegué a Manzanares con 14 años. Mis primeros recuerdos de la fiesta de Jesús, se mezclan con la vendimia, el momento de recoger los frutos de todo el año, era un momento de alegría y como muchos jóvenes de mi edad, la vendimia te brindaba la oportunidad de trabajar y ganar un dinero, bien para ayudar en tu casa o bien para sufragar tus gastos personales. Vendimié muchos años y, antes de que el cambio climático, las nuevas variedades de uva y la tecnológica adelantaran la vendimia, Jesús del Perdón era el pistoletazo de salida de vendimiadores, bodegas, cooperativas, agricultores y de muchas familias de temporeros que venían para ganar el sustento. Esta fiesta de Jesús a mí me huele a mosto.

Más tarde cuando me casé, mi suegro Jesús Sánchez Migallón, junto con Ana Mari, celebraba su santo con toda la familia; eran momentos de algarabía, de prisas para ir a la iglesia, de risas con mis cuñadas, de compartir momentos preciosos, en resumen, disfrutar de la fiesta desde la mañana a la noche. El día, culminaba con la procesión, momento en que tomábamos a los niños en brazos, y buscábamos la acera de la derecha para que la

misericordiosa mirada de Jesús se posara sobre nuestros rostros; todo ante los ojos de los niños llenos de admiración de extrañeza y asombro.

Hoy en día, seguimos celebrando la fiesta, algunos de aquellos niños ya son padres y además se llaman Jesús; así que seguimos celebrando los santos y la tradición de este maravilloso acontecimiento.

Si de algo soy consciente, es que llevo intrínseco en mi persona el espíritu empresarial. Desde niña, me han gustado los negocios, me parecen una maravillosa aventura y, aunque la figura del empresario en estos momentos es una profesión poco valorada, permítanme hacer un gesto por los empresarios y autónomos de Manzanares, sobre todo a los que tienen pequeños negocios; va para ellos mi admiración y reconocimiento por su valentía, y esfuerzo. Sois héroes.

Hay un autor americano John Eldredge, que en su libro **“salvaje de corazón”** habla del corazón del hombre y dice que en la vida todos y cada uno de nosotros debemos tener:

#### **Una aventura que vivir.**

La vida al igual que la empresa es una gran aventura, no hay nada seguro, y cada día te trae cambios y nuevas oportunidades que hay que gestionar.

#### **Una batalla que pelear.**

La vida es una verdadera batalla, pero si hay empresarios aquí presentes, que me digan si el día a día de un empresario no es una guerra, mercados, competencias, finanzas, recursos humanos, decisiones estratégicas.

Y termina diciendo que debemos tener **un corazón por conquistar**; que importante es el corazón en la vida, pero sobre todo en los negocios...

Efectivamente la vida no puede pasar como si consistiera en una suma de horas y días, la vida es la aventura más extraordinaria que tiene el hombre y como tal hay que vivirla con alegría y pasión, les puedo asegurar que, si una elige la profesión de empresaria, la aventura y la batalla son detalles seguros.

La profesión empresarial está llena de contiendas, algunas maravillosas y otras acaban en derrotas amargas y duras, es seguro que si no tienes espíritu resiliente es complicado que puedas salir adelante, lo importante en la vida no es caerse, lo importante es volverse a levantar y seguir adelante.

En USA, donde el empresario es una de las figuras socialmente más valoradas, hay una fórmula de medir tu experiencia profesional y el éxito, en primer lugar, por las empresas que has sido capaz de crear y, sobre todo, por los fracasos que has experimentado.

Gestionar el fracaso, aunque la derrota ya sabemos que es amarga, requiere de algunas actitudes como:

**El optimismo**, porque hay que tener una actitud positiva y esperanzadora frente a la vida sobre todo después del fracaso; debemos creer en la posibilidad de que las gestiones salgan bien, aunque a veces la realidad sea diferente, esto permite tener una visión favorable de futuro, incluso en momentos difíciles.

**Actitudes como La Ilusión**, hay que tener capacidad de entusiasmarnos por algo, es el motor que nos impulsa a buscar objetivos y metas y a tener expectativas positivas. La ilusión nos

ayuda a mantener viva la motivación y a disfrutar del proceso de alcanzar muchos de nuestros sueños.

Y por último **La Esperanza**, pensar que existe la posibilidad de un futuro mejor; esto a veces a los emprendedores nos lanza al vacío, es una forma de confiar en que los obstáculos pueden superarse y que las situaciones adversas pueden cambiar; la esperanza nos da fuerza para enfrentarnos a las dificultades y nos mantiene enfocados en encontrar soluciones.

Me pregunto ¿Acaso no son estas algunas de las actitudes que nos ha enseñado Jesús, que es El gran emprendedor, que con su paso por la tierra y su amor por nosotros nos ha cambiado la vida desde hace 2.023 años?

**Para mi Jesús le da sentido a la vida**, es la percepción de que nuestra existencia tiene un propósito y un significado, el hombre está aquí porque él ha querido que existiéramos, nos da la dirección y nos enseña el camino, nos entrega el amor incondicional que te hace sentirte único y amado. El amor es la gran fuerza poderosa que nos conecta con los seres humanos. El amor es el pan del alma y el hilo conductor de la alegría y la felicidad.

Gracias a estos valores, el día a día se vive desde una óptica distinta, el amor de Dios conlleva humildad, comprensión, perdón, compasión y generosidad hacia los demás.

Si hay algo de Jesús del Perdón que me conmueve, es su mirada llena de misericordia, amable y reconciliadora.

Necesitamos esta mirada en la sociedad actual, tan egoísta y tan centrada en el bienestar y el consumismo, yo reflexiono y me pregunto ¿Cómo podemos permitir que en el siglo XXI haya personas que mueran de puras necesidades básicas?

Todos sabemos que no existe mérito por haber nacido donde hemos nacido, por la suerte de tener familias cercanas y estructuradas, ni tan siquiera por las oportunidades que nos ha brindado la vida, los cristianos y el primer mundo tenemos una gran deuda con los desfavorecidos, los inmigrantes, los enfermos adictos, los sintecho. Jesús se rodeó de pobres entre los pobres, desamparados, excluidos de la sociedad.

Le pido a Jesús del Perdón que nuestras miradas sean conciliadoras, como la suya, que impregnen dulzura, que no juzguen, miradas de amor; un amor que nos hace ser seres privilegiados y especiales, que nuestros ojos sean como sus ojos, Nuestro Padre Jesús nos mira y nos llama a cada uno de nosotros por nuestro nombre, nos quiere con locura y nos cuida con un amor incondicional.

Volviendo al mundo empresarial, les puedo asegurar que, como empresaria, el trabajador para mí es el gran tesoro de la empresa, procuro trabajar con personas que tengan aptitud y actitud, Aptitud es la habilidad y destreza que se tiene ante un desafío, y la **Actitud** con C es la personalidad, el temperamento que se adopta ante la vida.

Es importantísimo que el equipo esté compuesto **por buenas personas**, con formación, pero sobre todo con respeto hacia sus compañeros y clientes, nosotros intentamos valorarlos, animarlos, empujarles para conseguir retos y objetivos e involucrarles la pasión por esta profesión tan digna y apasionante.

Los empresarios nos encargamos fundamentalmente de generar riqueza y empleo, ambas son imprescindibles para que nuestros pueblos puedan prosperar y que los jóvenes tengan otra opción

para vivir con otro estilo de vida. Por supuesto estamos obligados a gestionar el talento, el emprendimiento y el esfuerzo.

**Talento** es el conjunto de habilidades y capacidades de resolver problemas, tomar decisiones y liderar. De aquí, Jesús del Perdón es nuestra inspiración; gestionó el talento humilde de los apóstoles para servir de modelo hasta llegar a la Cruz, sacrificando su vida por nosotros, sin rendirse.

**El Emprendimiento:** es la capacidad de ver oportunidades, tomar la iniciativa y convertir las ideas en realidad, yo pienso que Jesús también fue, como he dicho antes, emprendedor, porque fue capaz de llevar a la realidad las maravillosas ideas de igualdad y de amor. Él sorteó todo tipo de contrariedades y obstáculos llegados de la incredulidad hacia su figura y su pensamiento.

**Por último, el esfuerzo** y sacrificio. El éxito empresarial no existe si todos y cada uno de los miembros del equipo no se esfuerzan por trabajar duro todos los días, perseverar en estos tiempos difíciles y superar obstáculos marcan la línea constante de nuestras vidas, dedicación para alcanzar las metas y materializar la visión y la misión soñada.

La vida de una empresaria es intensa y llena de desafíos. Se enfrenta siempre a situaciones cambiantes, competencia, obstáculos y fracasos potenciales. Sin embargo, la pasión y determinación nos permiten perseverar y aprender de las dificultades.

Estamos siempre dispuestas a invertir tiempo y esfuerzo en la mejora continua, en la adquisición de nuevos conocimientos y habilidades y la adaptación a tremendos cambios en el entorno en el que nos movemos.

Si queremos reflejarnos en la vida de Jesús, la vida es esfuerzo, sacrificio, y pasión por lo que hacemos.

Me siento muy orgullosa del pueblo de Manzanares y me siento especialmente vinculada a él, de aquí son mi familia, mis hijos y mis amigos, siempre que hablo de Manzanares lo hago como pueblo especial, culto, organizado y amable.

Tenemos una posición geográfica privilegiada, somos una encrucijada de caminos, y esto históricamente nos ha traído momentos muy favorables. La época que recordamos con gran esplendor económico fue a finales del siglo XIX y principios del XX, basada en el gran crecimiento del sector vinícola; la filoxera produjo en nuestra región una gran oportunidad.

Existían en Manzanares todo tipo de bodegas, algunas de gran tamaño e industriales y otras pequeñas ubicadas en cuevas de domicilios particulares. En 1929 aparecían censadas 468 bodegas en nuestra localidad; por citar a algunas como Larios, Hijos de Ayala y Juan, Emilio Morales, la cooperativa Jesús del Perdón. El empresario de Manzanares siempre con espíritu libre y criterios culturales y olfato comercial.

He de decir que, tanto mis abuelos como los abuelos de Vicente, vivían y se dedicaban al mundo del vino. Nuestro amor por el viñedo y el vino, lo llevamos de familia, conocemos la gestión desde el viñedo, pasando por la elaboración, el marketing y la comercialización, los 360 grados del mundo del vino.

Me siento muy orgullosa de ser MANCHEGA, llevo mi tierra en mi corazón, me atrapa su belleza, su franqueza, su autenticidad, llevo la Mancha allá dónde voy a veces siendo Sancho Panza y a veces como Quijote, nunca me avergüenzo de mi acento, ni de

mi idiosincrasia, los manchegos derrochamos talento, espíritu de sacrificio y profesionalidad, somos muy valiosos y tremendamente humildes, virtud que deberíamos, a veces, cambiar por un poco más de orgullo.

Y cómo no voy sentirme orgullosa de ser ESPAÑOLA, cuanto más viajo, más me gusta España, no hay un país mejor, lo tenemos todo y, sobre todo, los españoles que son personas con mucho talento, extraordinarias, valientes y solidarias, divertidas y disfrutonas, tenemos historia, clima, gastronomía, cultura, valores y un estilo de vida envidiable en todo el mundo.

Vicente, mi marido, y yo, siempre tuvimos claro que nuestro futuro estaba en el pueblo. El pueblo, que ahora tiene una connotación diferente a nuestra juventud, entonces algo provinciana, pero aquí decidimos él y yo formar nuestra familia junto a nuestros padres y hermanos y aquí emprendimos el camino empresarial juntos: ARVA, VITIS, UNI WINE, AVALON NATURA, VINOTECAS, EL PRIMER ENOFESTIVAL DE JOVENES Y VINO. Pero lo que nos dio el momento más importante de nuestras carreras fue WBWE feria mundial de vino a granel. Contra viento y marea, luchamos por la idea de dignificar el vino a granel, sabíamos que este sector necesitaba de una plataforma para que compradores y productores de vino se conocieran; existía la necesidad de hacer más transparente el mercado; este producto que tan mal sonaba era el gran corazón del negocio de vino. Fuimos capaces de organizar la única feria de granel que en este momento se celebra en el mundo, la idea fue tan original y exclusiva que los grupos internacionales más importantes del mundo quisieron negociar con nosotros y aquí llegaban dos manchegos, con apenas buen inglés ante los directivos más importantes del mundo. Eso sí, el Espíritu Santo y Jesús del Perdón, caminando de la mano con nosotros, guiándonos. Por

citar alguno de los grupos GMS DUSSENDORF, EUROMONEY, COMEXPOSIUM, de los que ahora seguimos siendo socios y que son el grupo de eventos a nivel mundial más importante.

Como anécdota, quiero comentar que todas nuestras ferias, son bendecidas personalmente por un amigo nuestro que es sacerdote, bendice a las personas para que las personas tengan frutos del trabajo, él es Miguel Ángel Salinas que esta hoy con nosotros.

Intentamos trabajar con honestidad, amabilidad y decisión y jamás utilizar ninguna práctica de engaño; un matrimonio con las ideas muy claras y con muchísima seguridad, porque llevamos a un gran compañero con nosotros que no es otro que Nuestro Padre Jesús del Perdón.

Experiencias únicas, reuniones duras, viajes difíciles, pequeños empresarios con mucha dignidad, con grandes ideas, con muchos éxitos capaces de organizar ferias en China, California, Ámsterdam ... pero también por supuesto con muchos fracasos.

Nuestra máxima es que éxitos y fracasos deben olvidarse en dos días, si hay éxito "es de Dios" y si hay fracaso "Dios sabe más" ... Intentamos realizar un trabajo con empeño y esfuerzo con un gran equipo, con personas formadas, inteligentes, de las que nos sentimos tremendamente orgullosos. Para nosotros, como decía San José María Escrivá y Santa Teresa, el trabajo también es oración.

Permítanme en este punto de mi pregón, significar cual es la filosofía de un empresario vinculado a Jesús.

El empresario que camina junto a Nuestro Padre Jesús, impregna un estilo diferente, porque el talento hay que utilizarlo y multiplicarlo y el dinero es el medio de crear riqueza, pero no el

fin último, el buen empresario no amasa riqueza, invierte para que la empresa crezca y se siga generando riqueza interior y exterior. Mi trabajo profesional hoy está ligado constantemente a un estilo y forma de vida, diría que Nuestro Padre Jesús me ha guiado constantemente en mi trabajo cotidiano, es verdad que trabajo como decía San Ignacio de Loyola “trabajar como si Jesús no existiera, pero sabiendo siempre que todo depende de él”.

Nunca me siento sola, ni en la toma de decisiones, ni en los momentos difíciles y mucho menos en los momentos de satisfacción porque Nuestro Jesús ha guiado constantemente la gestión de mi éxito y de mi fracaso, me ha proyectado confianza en los momentos en los que en muchas ocasiones me he querido rendir y fundamentalmente me ha convocado al optimismo, la ilusión y la esperanza, me ha dejado tener pilares esenciales en la vida, me ha permitido sentir el amor, amor que llena tremendos vacíos y abismos negativos y que siempre puede cerrar heridas y abrir esperanzas, porque fundamentalmente el amor conlleva al perdón, el gran apellido de Jesús, sin perdón no hay olvido y sin olvido no hay descanso ni libertad.

Al hombre se le puede arrebatar todo menos la actitud en la vida. Contar con Jesús, que da sentido a mi vida, me proporciona una libertad tal, que es la fuente de esa esperanza y ese optimismo, presentes siempre en mi vida, a pesar de que no siempre haya sido fácil, aunque algunos solo puedan ver a Jesús como un hombre extraordinario que ha aportado a la humanidad unos ideales maravillosos, todos podemos abrir nuestro corazón a su mensaje, capaz de transformar y dar sentido a la vida personal y social, aunque solo lo miremos como un pensador, Nuestro Padre Jesús ha tenido la capacidad de sobrevivir, con sus ideales, la historia de 21 siglos.

Alegría y el agradecimiento forman parte de mi estado vital, no se puede eliminar el sufrimiento y dolor y no podemos vivir

anestesiados de aquello que nos invade negativo, hay que sobreponerse y tener sueños, fíjense ustedes en todas aquellas personas que se enrolan en una patera pensando en la ilusión de que un mundo nuevo puede abrir caminos maravillosos. Yo sería uno de ellos, hubiera tomado la patera.

Un prestigioso psiquiatra, el Doctor Rojas, dice que “Cuando nuestro corazón pierde la alegría, se nos arruga el alma” a veces el corazón dice y hace cosas que la razón no entiende. Hace poco asistí a un congreso de directivos, una ponencia hablaba de la toma de decisiones; las decisiones jamás se toman con el cerebro, siempre se toman con el corazón, en los negocios como en la vida el corazón y el amor son el motor.

Todos los días que van sucediéndose en mi vida tengo el reflejo del rostro y la imagen de nuestro Jesús y en mi percepción natural de emociones, llegó a interpretar un rostro cansado, pero no abatido, unas manos en reposo y de carga que permiten de nuevo impulsarle a caminar, una espalda cargada como parte del espíritu de la vida.

Le observo en mi imaginación, para atreverme a pensar que esa mirada misericordiosa es una mirada deseosa como modelo de que nosotros también seamos capaces de serlo, su túnica representa una forma sencilla de transmitirnos humildad, una corona de espinas para ayudarme a entender, todos los días, que soportaremos dolor en nuestro trabajo diario, pero que siempre este será un motivo para seguir adelante.

No quiero dejar de dirigirme hacia nuestra juventud, personas que en una temprana etapa de su vida, generalmente en la transición de la adolescencia a la edad adulta, se caracterizan por tener una gran fuerza vital, ideas frescas y energía a raudales, juventud que hoy en día se levanta con esperanza para creer en las posibilidades de su futuro, defensores ideales, con espíritu

libre y futuro incierto, (también en nuestra juventud había incertidumbre y futuro incierto, no os preocupéis, se hará camino al andar, pero siempre con esfuerzo y trabajo.

Para mi sois aire fresco, nunca os olvidéis cual es vuestra herencia y tradiciones, pensad que la naturaleza es el gran regalo de Dios, no os avergoncéis de vuestro entorno rural, practicad la solidaridad, sed acogedores; gracias a vosotros no perdemos la ilusión y el entusiasmo, nos motiváis para luchar e intentar dejaros un mundo mejor, amad a vuestras familias, sobre todo a vuestros padres, a vuestros abuelos, ahora sois nuestra esperanza, nos queda la tranquilidad de la continuidad, que no decaigan los valores, en vosotros también veo el rostro de Jesús, sois nuestra esperanza.

Tampoco quiero olvidarme de nuestros mayores, los que hicieron siempre una salvaguarda esencial de los valores de la verdad, del respeto, de la honestidad, de la lealtad y de la solidaridad, que especialmente los que estamos aquí defendemos como proyectos de vida, como ellos lo hicieron. Mi cariño y recuerdo a nuestros padres y abuelos.

Estoy aquí, también, por la alegría que representa mi corazón por la fiesta que vamos a celebrar. No puedo nada más que sentir especial felicidad para vivir momentos que también son necesarios y vitales.

Para finalizar, me gustaría animarles a que la alegría y el entusiasmo invadan sus vidas, estamos de fiesta, propongámonos disfrutar, ser felices, ser personas sonrientes, todos llevamos nuestra pequeña cruz, pero que no se nos note, presentémonos cercanos, generosos y amables, un guion para hacer latir nuestros corazones, y finalmente diviértanse porque son nuestras grandes Fiestas Patronales; hay que salir de fiesta y sentir que, como cristianos estamos cerca de Él.

Antes de despedirme, si me permiten lo voy a hacer con música, es una canción de un grupo musical Hakuna, es de música acústica, de jóvenes madrileños que están teniendo un éxito tremendo; cantan orando y oran cantando. La canción se titula “ocúpate tú de todo” la interpreta un amigo Carlos Ora, representa que cuando uno ha hecho todo lo que puede, cuando no hay respuestas a muchas desgracias, cuando estamos perdidos, cuando estamos arrepentidos y no sabemos qué hacer, yo me pongo en manos del Señor y me abandono.

Si el sudor me come vivo  
Y me cuesta sonreír  
Si se suman mis caídas  
A propósito sin fin  
Si me arden en los ojos  
Mil millones de porqués  
Si me ahogan muchos pocos  
Ocúpate tú de todo  
Si me aprietan los bolsillos  
Y no cabe mi reloj  
Si prometo y no consigo  
Recordar mi vocación  
Si me cambian las estrellas  
Por un tubo de neón  
Si parece que estoy solo  
Ocúpate tú de todo  
Cruces solitarias  
Flores artificiales  
Listas arrojadas al arcén  
Brisas sin caminos  
Horizontes en clave  
Naufragios sin voz ni voto  
Ocúpate tú de todo  
Oh, oh, oh, oh-oh, oh, oh, oh-oh-oh  
Oh, oh, oh, oh-oh, oh, oh, oh-oh-oh  
Si me arden en los ojos  
Mil millones de porqués  
Si me ahogan muchos pocos  
Ocúpate tú de todo

Si parece que estoy solo  
Ocúpate tú de todo

Gracias de nuevo a la hermandad por pensar en mí, yo acepté **como el máximo honor que he tenido y tendré**, es uno de los momentos más importantes de mi vida, como han visto, llevo al Señor continuamente en mi corazón y me abandono en Él.

Como diría nuestro Papa Francisco, muy buena onda para todos.  
Felices fiestas de Jesús del Perdón.

Viva Jesus del Perdón, Viva Manzanares

Manzanares, 2 septiembre de 2023,